



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 15 de Noviembre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Centro Carter alerta**

Organismo internacional señala que hay manipulación de resultados electorales en algunos departamentos

Observadores esperan que el CSE resuelva esta situación respetando el voto de los ciudadanos "Hemos visto problemas locales, lo hemos dicho claramente en diversas localidades, y esperamos que eso se resuelva y se controle acá en Managua, para que ningún tipo de manipulación que se ha dado a niveles locales tenga incidencia en el resultado final", dijo ayer Jaime Aparicio, del Centro Carter.

##### **-Ortega elogia a inversionistas**

Empresa de capital estadounidense invierte US\$100 millones

##### **-Brote de malaria amenaza a Costa Rica**

Es del peligroso tipo falciparum

##### **-Explosión causa un muerto y 16 quemados**

Manipulaban pólvora sin permiso de los Bomberos

#### El Nuevo Diario

##### **-Vuela otro polvorín**

Explosión y fuego sobre 20 trabajadores en Nandaime

Fallece el primer quemado en hospital de Granada

Ilegalidad, trabajo infantil y falta de seguridad

Era una maquiladora de pólvora salvadoreña

##### **-Repentina alza de diputados PLC**

En nacionales y departamentales

MRS y AC casi duplicaron sus votos para diputados con respecto a los presidenciales

Composición preliminar en Asamblea Nacional dejaría al FSLN con 38 diputados, al PLC con 25, ALN con 22 y MRS con 5

Todo esto sin dilucidar impugnaciones donde asusta todavía el "granadazo"

##### **-Muchas previsionales son comercio con salud**

Controles deben endurecerse, dice experto

Asegura que de las 50 autorizadas, sólo 10 disponen de equipos competentes

##### **-No dejan entrar a END al centro de retenciones**

Hermetismo de autoridades de Migración y rumor de que huyó Carcabelos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:15

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **La independencia del Poder Judicial**

La correcta administración de justicia es un elemento esencial de la democracia. Para que esto sea posible se requiere de un Poder Judicial independiente, esto es que los jueces emitan sus fallos basados únicamente en la ley, independientemente de sus simpatías o inclinaciones políticas. Pero sin esta independencia del Poder Judicial no se puede hablar de Estado de Derecho. Según lo expresa el Banco Mundial, el Estado de Derecho prevalece donde (1) el mismo gobierno se obliga ante la ley, (2) existe igualdad de justicia para todos, (3) la ley reconoce y protege la dignidad humana de cada persona y (4) todos tienen acceso a la justicia. En Nicaragua, el Estado de Derecho ha sufrido debido a que tenemos un Poder Judicial que obedece a los intereses de los partidos pactistas que los pusieron en el cargo, esto es, el Frente Sandinista y el Partido Liberal Constitucionalista. Por lo tanto, no hay igualdad de justicia para todos ni todos tienen el mismo acceso a la justicia. Esto se ha visto reflejado numerosas veces en la actuación parcial de algunos jueces, dependiendo de quién es la persona que demanda justicia.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Daniel Ortega: un presidente anunciado (Luis Haug)**

Las encuestas ya lo anunciaban y CID-Gallup ya lo había señalado, tanto en porcentajes como en el orden en el que finalmente quedó la elección: Daniel Ortega ocuparía un primer lugar, Eduardo Montealegre se ubicaría en una segunda posición, seguido por José Rizo, en el tanto que Edmundo Jarquín no lograría llevar a todos sus simpatizantes. Todos estos resultados fueron publicados previo



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:15

PAG - 3 -

al 5 de noviembre. Resultado: un presidente anunciado.

### **Ahora queda restituir la credibilidad (Adán Cajina Ríos)**

Las recientes declaraciones del presidente electo, comandante Daniel Ortega, son alentadoras. Su respaldo a la iniciativa privada y su mensaje de reconciliación han creado alientos de confianza en la sociedad nicaragüense. También sus declaraciones de mantener relaciones de respeto con gobiernos democráticos han sido recibidas con cautela y optimismo. Efectivamente el Presidente electo afronta el reto de restituir su credibilidad ante el 62 por ciento de los nicaragüenses y ante la comunidad internacional.

Hay que propiciar un cambio respecto al pasado y es vital mejorar la credibilidad como un ingrediente del nuevo gobierno. Lo que el Presidente electo está prometiendo en el 2006 debe ser consistente con los programas que se ejecuten en el período 2007- 2012. Para restituir el nivel de credibilidad es necesario un cambio radical en la cultura política y administrativa de la nación. Establecer el cambio bajo principios de economía, capacidad, competencia y transparencia. Una justicia limpia, un clima de orden y libertad y nombramientos por capacidad y experiencia.

### **El Nuevo Diario**

#### **Mensaje al presidente electo, Daniel Ortega (Iván García Marengo)**

Lo he criticado porque consideré que usted no hizo lo que estaba de su parte, y era su obligación, para investigar el malhadado evento de la "Piñata", encontrar en ello lo que había de ilegalidad, abuso y enriquecimiento ilícito y para castigarlo y obligar a los culpables, incluso si usted resultaba involucrado personalmente, a resarcir al Estado y a los pobres, que eran los beneficiarios legítimos de muchas de esas expropiaciones, lo que les habían arrebatado.

Lo he criticado porque considero que dentro del Frente Sandinista usted ha tolerado e incluso promovido el discrecionalismo inmedido de sus dirigentes máximos, el privilegio de las cúpulas, el aislamiento de las bases y de la población pobre --el sector objetivo preferencial del movimiento creado por Carlos Fonseca Amador--, la cerrazón a las preocupaciones, críticas, sugerencias y exigencias de las mismas, con mucha frecuencia a larga distancia de la democracia interna, el respeto a la diversidad y al diálogo que debieron haber sido siempre las características fundamentales de una organización popular revolucionaria auténtica.

#### **El mandato de Ortega (Carlos F. Chamorro)**

La victoria electoral de Daniel Ortega es inobjetable en su legalidad y legitimidad, pero plantea muchas interrogantes sobre cómo el liderazgo del FSLN interpretará el significado político de su mandato.

El candidato del FSLN obtuvo nueve puntos más que el candidato del segundo lugar, Eduardo Montealegre, de ALN (38% vs. 29%), lo que le permitió ganar en primera vuelta, amparado en la reforma a la Ley Electoral surgida del pacto prebendario que acordó con Arnoldo Alemán en 1999. De esa manera, con un apoyo del 38%, Ortega ganó la Presidencia, mientras el 62% del electorado se dispersó en otras cuatro opciones políticas.

Este porcentaje de voto presidencial es el más bajo obtenido por un Presidente en Nicaragua en los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:15

PAG - 4 -

últimos veinte años. En 1984 el mismo Ortega obtuvo 67% del voto durante su primer mandato; Violeta de Chamorro fue electa con 54.7% en 1990; Arnoldo Alemán, con 51% en 1996; y Enrique Bolaños, con 56% en 2001.

Esto significa que a Ortega no solamente le tocará gobernar en un país muy diferente a la Nicaragua revolucionaria de los ochenta, desde el punto de vista institucional, de las reglas económicas y los compromisos adquiridos por el Estado, sino que además está obligado a concertar y tomar en cuenta los intereses de la mayoría electoral que no votó por su candidatura.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Bolaños asumirá escaño regalado por el pacto (Pág. 3 A)**

Bolaños afirmó que asumirá “diputación regalada” producto del pacto que tanto ha cuestionado Bolaños intentó evadir las preguntas de los medios de comunicación que le consultaron sobre la posibilidad de aceptar o no el escaño de ex presidente, que criticó durante su período por considerarlo una diputación regalada por el pacto.

“Y ustedes no dicen que son muchachas y muchachos investigativos. No has investigado la ley (Constitución Política) qué es lo que dice. Qué dice la ley”, cuestionó Bolaños.

En realidad, el Presidente devenga alrededor de US\$8,540 dólares, frente a los US\$4,300 dólares de salario bruto que devengan los diputados. A esto se le deduce el Seguro Social y los impuestos.

“La ley es la ley, (y) no tengo que renunciar. Mandé la reforma de ley y esa dice que nadie puede recibir dos salarios, eso es fácil y es ley. Deberían de investigar cuántos están recibiendo pensión y (su salario) de diputados... ustedes son los gallos investigativos”, señaló Bolaños.

##### **-Alemán propone su “reingeniería” (Pág. 3 A)**

“La reingeniería” propuesta por el ex presidente y reo Arnoldo Alemán, y respaldada por todos los miembros del CEN, incluye la ratificación o separación de todos los directivos departamentales, municipales, distritales y comarcales del PLC.

El primero en salir de la reunión con los miembros del CEN, fue el ex candidato presidencial José Rizo, quien dijo que en el encuentro con Alemán analizaron la final distribución de escaños por parte del Consejo Supremo Electoral (CSE).

“Los partidos tienen que reestructurarse. Sería poco saludable que no se hiciera. Hay que darle espacio a la juventud, a la mujer, pero debe darse con la gradualidad correspondiente y con la prudencia, porque los cambios bruscos (...) pueden llevar a la anarquía partidaria y eso no es saludable para nadie”, dijo Rizo.

##### **-Ortega tendrá límites (Pág. 3 A)**

Serrano participó en el programa Primera Plana de LA PRENSA y Canal 2, donde manifestó que el nuevo gobierno debe hacer “una conciliación” para que “sin romper los compromisos y los logros macroeconómicos (se) pueda iniciar aunque sea parcialmente la atención de los ofrecimientos (de campaña)”.

##### **-Dirigentes MRS denuncian que FSLN los infiltró (Pág. 3 A)**

“La última declaración del señor Mario Valle lo revela plenamente como un agente del danielismo que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:15

PAG - 5 -

desde hace tiempo venía cumpliendo la misión encomendada por Lenín Cerna, de dañar a Herty Lewites y al movimiento de lucha que él tuvo la inteligencia y el coraje de impulsar”.

### **-Suspenden tranques en la RAAN (Pág. 4 A)**

Los tranques levantados por simpatizantes del PLC en Siuna presionando por un curul departamental de la RAAN fueron levantados anoche, se supo de última hora.

### **-Ejército y Policía unen sus fuerzas (Pág. 6 A)**

Los titulares de ambas instituciones descartan que con próximo gobierno haya retroceso al profesionalismo

Anuncian trabajo coordinado para llevar seguridad al país

### **-Buseros obligados a firmar (Pág. 6 A)**

Irtramma podría cancelar el permiso a unidades

Los transportistas de Managua están prácticamente obligados a seguir los lineamientos del Instituto Regulador del Transporte del Municipio de Managua (Irtramma), pues esa institución pretende que el pasaje de 2.50 córdobas sea la punta de lanza de la reestructuración del transporte público capitalino.

### **-Marengo bien evaluado en todo el país (Pág. 8 A)**

Según la encuesta, la percepción sobre su gestión alcanzó 29 puntos porcentuales favorables entre los días 19 y 23 de octubre de este año.

## El Nuevo Diario

### **-Lucha a muerte por escaños (Pág. 3 A)**

Entre ALN y PLC

Acusaciones entre Montealegre y Navarro

Líder de ALN se extraña que de repente aparezcan diputados donde no había

El vicepresidente del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Wilfredo Navarro, acusó ayer al ex candidato de la Alianza liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, de emprender un acuerdo con el Frente Sandinista para obtener esa diputación.

“Eduardo Montealegre está desesperado por garantizarse la inmunidad en la Asamblea Nacional para que no se le persiga por los delitos cometidos en el caso de los Cenis. Ese escaño le corresponde a José Rizo, tenemos las actas, los cómputos, las sumatorias, y sólo una negociación entre el FSLN y Montealegre puede llevarlo a la Asamblea Nacional”, denunció Navarro

### **-Arrecia violencia en Siuna por un diputado (Pág. 3 A)**

PLC reclama escaño que ha sido asignado al FSLN

Protestan con cierres parciales del tránsito vehicular, y amenazan con quemas de automotores y todo lo que huelga a sandinismo

### **-Bolaños ambiguo con pensión, pero no con escaño en la AN (Pág. 4 A)**

Mandatario confirma que asumirá el escaño en la Asamblea Nacional cuando lo estime conveniente y de acuerdo a la ley, pero esquiva decir a cuáles pensiones renunciará una vez que reciba su salario como diputado

### **-“Mario Valle, infiltrado y traidor a Herty Lewites” (Pág. 4 A)**

Afirma Movimiento por el Rescate del Sandinismo

### **-Fuertes reyertas en el seno del PLC (Pág. 4 A)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:15

PAG - 6 -

Ofensas y amenazas de muerte

Derrota tiene en severa crisis al partido de Arnoldo Alemán

**-Ortega reitera confianza a inversión (Pág. 5 A)**

Visita zona franca en construcción en Ciudad Sandino

Presidente electo propugna por inversión permanente en el país

Grupo Textil Internacional GTX, construye parque industrial para 800 empleos

**-Presidente taiwanés habló con Presidente electo (Pág. 5 A)**

Relaciones con Managua “van bien, de momento”

**-Colombia podría condonar parte de la deuda (Pág. 5 A)**

**-Afinan seguridad para el cambio de gobierno (Pág. 6 A)**

Jefe del Ejército y Directora de Policía

Se manejan visitas de Evo Morales, Hugo Chávez, Lula y otros dignatarios

La Policía y el Ejército trabajan intensamente para garantizar la seguridad durante el acto de traspaso

de mando del próximo diez de enero, y para ello conformaron una comisión interinstitucional dirigida

por el comisionado general Carlos Palacios y por el general de brigada Oscar Balladares.

**-Se calienta pleito Irtramma-buseros (Pág. 8 A)**

Alvarado se suelta contra Rafael Quinto

El director del Instituto Regulador del Transporte de Managua (Irtramma), Francisco Alvarado, dijo

ayer que los transportistas que se niegan a bajar la tarifa a 2.50 córdobas son los mismos que se

resisten a un ordenamiento del transporte en Managua.

**-BID estudia perdón de U\$ 3,500 millones (Pág. 15 A)**

A inicios del próximo año, Nicaragua, junto con otras naciones latinoamericanas, se verá beneficiada

por un importante alivio de más de tres mil 500 millones de dólares en sus respectivas deudas con el

Banco Interamericano de Desarrollo (BID), decisión que depende en parte de la cita que tendrán los

gobernadores de la institución multilateral el 17 de noviembre en Washington, dijo Hugo Noe Pino,

Director por el BID para Centroamérica.

**-Brasil interesado en TLC con Centroamérica (Pág. 15 A)**

Podrían transferir experiencia brasileña a naciones del istmo

Interés en intensificar cooperación técnica

Asociación entre bloques regionales

**-Exploran comercio entre Nicaragua y Venezuela (Pág. 15 A)**

Representantes del Ministerio de Agricultura y Tierra y del Ministerio para la Seguridad Alimentaria de

Venezuela visitaron recientemente Nicaragua con la finalidad de explorar el desarrollo de un fuerte

vínculo con la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA), la que ya se está desarrollando en

Argentina, Bolivia y Cuba.

### Programas de radio

#### Radio Ya

Programa **El Súper reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Felicitaciones por triunfo electoral del FSLN.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:15

PAG - 7 -

Miranda, comento que el Departamento de Estado, de Estados Unidos, esta interesado en dialogar con Daniel Ortega.

### Programas de opinión anoche

#### Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo González

Invitado Dr. Francisco Mayorga (Rector Albertus Magnus)

Tema Estabilidad en el sistema financiero después de las elecciones

Mayorga, dijo que Nicaragua esta lista para un verdadero destello económico y va a depender de la habilidad del equipo económico de Daniel Ortega para que se enciendan los motores de la exportación, educación, para que la economía despegue.

#### Canal 8

Programa **Estudios 24 Horas**

Conduce Irvin Vega

Invitado Cairo Manuel Lopez (experto en derecho) /Asunción Moreno (experto en derecho)

Tema. Escenario Post electoral

Lopez, señalo que la composición de la Asamblea Nacional es interesante sobre todo porque se esta rompiendo el bipartidismo con que se ha caracterizado en los dos últimos periodos, el juego en el parlamento será mas inteligente esto requerirá de una mayor madurez de parte de las distintas bancadas y las alianzas van a variar continuamente.

### Noticias de TV anoche

- El vocero del CSE, Félix Navarrete, dio a conocer los resultados preliminares provisionales que incluyen el 100% de las JRV, escrutadas. En la cantidad de votos para Presidente y Vicepresidente, obtiene la victoria el FSLN, con el 37.99%, seguido del ALN, 28.30%, en una tercera posición el PLC, 27.11%. sin embargo esta no es la misma tendencia en cuanto a la acumulación de votos obtenidos para diputados nacionales y al Parlacen, el FSLN, con 38 escaños en la Asamblea Nacional, el PLC tiene el segundo lugar en mayoría de diputados con 25 legisladores, ALN, obtiene 22 diputados, así mismo el MRS, obtiene 5. **(Canal 2/ TV. Noticias)**

-La periodista Hazel Godoy, Informo que el jefe de campaña del ALN, Adolfo Arguello, declaro vía telefónica que según sus proyecciones los resultados del Poder Electoral no concuerdan con las proyecciones de ese partido y no descarto la presentación de un recurso de revisión **(Canal 2 /TV. Noticias).**

-El Banco Interamericano de Desarrollo, aprobó un préstamo de 30 millones de Dólares para ser invertidos en salud y educación, de momento se entregaron, 15 Millones de dólares y el próximo año se entregará el resto. Por su parte el Ministro de Hacienda, Mario Flores, destaco que el préstamo del BID, se traduce en señales de estabilidad para Nicaragua a nivel internacional. **(Canal2/ TV. Noticias)**